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鹿児島勉強会（対話会） 事後アンケート結果 

                                                     2017/1/30 

                                                       SNW対話幹事 若杉和彦 

 

１．参加者数とアンケート回収率 

    参加者数：高校６名、中学９名、小学２名、合計１７名 

    アンケート回答者数：１７名、回収率１００％ 

２．質問と回答 

（１）講演の内容は満足のいくものでしたか？その理由は？  

とても満足した（１５名） ・ ある程度満足した（２名） ・ やや不満だ（１名） ・ 大いに不満だ（０名） 

理由 

・多くの資料を基にして具体的にお話いただいた。非常に貴重な時間。現在の状況や課題など専

門家から話を聞くことができたのでよかった。 

・内容が充実、講師陣も１級、資料も非常に参考になる。 

・自分の知らないことを知ることができた。学校での教材以外の様々な内容について分かり易く理解

することができました。 

・かけ足だったのでもう少しじっくり聞きたかった（ある程度満足とやや不満の２項目に○印あり） 

・普段、新聞などを読んでいて分かっているつもりの部分にたくさん分かっていないことがあることが分

かりました。もう少し時間が欲しかったです。 

    

（２）対話の内容は満足のいくものでしたか？その理由は？ 

とても満足した（１４名） ・ ある程度満足した（３名） ・ やや不満だ（０名 ・ 大いに不満だ（０） 

理由 

・具体的に分かり易く質問のお答えいただいた。直接質問ができ、大満足です。 
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・専門家や第１線で活躍される先生方に直接質問等をぶつけることができたから。自由に尋ねること

ができてよかった。 

・原子力発電の話を通して意思決定の話に結びつくとは思わなかった。その点を含めて社会科の重

要性を再認識しました。 

・もう少し対話の時間があればと思いました。時間不足でした。 

・SNWの方が入られたことで対話に深まりがあった。 

    
 

（３）今回の対話で得られたことは何ですか？ 

・具体的な原子力に対する知識が得られた。正しい情報の大切さ。正しい知識の理解と世間への広め

方。 

・自分の学んでいた知識を確認できた（もんじゅについて）。これまで学んだ（自分の）知識に間違いはなか

ったと確信することができた。 

・マスコミの批判的な話に国民が流され過ぎであると感じた。 

・講演がとても面白かったです。いろいろ話ができてよかった。 

・自分自身の考え方を見つめ直す良い機会になりました。 

・技術革新と安全性の関係について。 

・原子力の社会における有効性とマスコミの不確かな面について。 

・原子力発電の話を通して意思決定の話に結びつくとは思わなかった。その点を含めて社会科の重要性

を再認識しました。 

・多面的な視点と長期的な視点、そして住民との信頼関係が必要と思いました。 

・３．１１後の対策について詳しく理解することができました。 

 

（４）このような対話会の必要性についてどのように感じますか？その理由は？ 

非常にある（１６名） ・ ややある（１名） ・ あまりない（０名） ・ 全くない（０名） 
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理由 

・もっと多くの教員は知る必要がある。生徒に話す以上、新しい話、生の話を教員は仕入れる必要

がある。先生たちも知らないことが多い。とても勉強になり、刺激になりました。 

・対話から生まれる新しい発見（考え方）がある。 

・専門的な内容を聞くことができる。国策としての方向性を知ることができる。 

・自己判断していく際にとても大切と思います。 

・メディアが流す情報は一面的であったり一方的であって判断の材料にするには信頼に欠ける。 

・これまでのご経験により非常に貴重のお話を聞く機会となるから。 

・少しずつ多くの人々に知ってもらう必要があると思ったから。 

    
 

（５）今後，機会があれば再度シニアとの対話会に参加したいと思いますか？ 

まだまだ話したりないので参加したい（１２名） ・ もっと知識を増やしてから参加したい（５名） ・ 

十分話ができたからもういい（０名） ・ 二度も必要ないと思うからもういい（０名） ・ その他（１名） 

   ・内容によって考えたい。 
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（６）本企画を通して全体の感想・意見などがあれば自由に書いてください。 

・このような機会はとても貴重であると考えます。本当にありがとうございました。 

・対話の時間をもう少し欲しかった。それほど満足でした。もっと時間がほしい。 

・SNW の方が科学技術に対して高い知見を持ち、一般の方への理解を求める姿勢に共感します。教育

やコミュニケーションのあり方を深めたいと思います。 

・離島からも参加しやすい時間設定で良かった。 

・とても貴重ですばらしい時間をいただきました。少しでも多くの生徒に還元したいと思います。 

・２２世紀など未来はどうエネルギーは変わっていくのか。 

・大変勉強になりました。ありがとうございました。 

・短い時間でしたが、大変興味深い内容でした。ありがとうございました。 

・大変有意義な勉強会となりました。本当に感謝しております。 

 

３．全体の感想 

 現役の先生方は、従来行ってきた学生との対話と違って各自問題意識を持ち、積極的に質問をされ、

真剣に耳を傾けられ、強い手ごたえを感じた。ただ、多くの先生方が指摘しているように、特に対話の時

間があまりにも短く、ほとんどの参加者がもっと話しかったと回答していることがアンケートから読み取れる。

マスコミ情報でなく、専門家の生の声を聴く講演と対話会の重要性をほとんど全員の参加者が認めてい

る。このような機会が将来を担う生徒の育成に少しでも役立つことを心から願っている。 

                                                         以上                
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